



Boletín de Prensa

Quito, 20 de junio de 2025

UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR DEBATE NUEVOS MODELOS EDUCATIVOS Y PEDAGÓGICOS

La Universidad Central del Ecuador ha dado un paso fundamental hacia el futuro de la educación superior con la entrega oficial de la propuesta de Modelos Educativo y Pedagógico, al rector Patricio Espinosa. Este documento que fue entregado por Julieta Logroño, vicerrectora Académica y de Posgrado, y Edgar Isch, director General Académico, busca redefinir la forma en que se conciben el aprendizaje, la enseñanza y la relación de la universidad con la sociedad, con un enfoque profundo en la formación científica, académica y en la formación integral de sus estudiantes.

El Modelo Pedagógico de la UCE establece la forma en que se adquiere y se imparte el conocimiento, cómo se organiza el proceso de enseñanza-aprendizaje y cómo se articula con la investigación y la sociedad. Su propuesta apunta a contribuir a la solución de los problemas nacionales, preparando a las / los estudiantes para los desafíos del mundo real. El modelo propone:

- Un Diálogo de Saberes que integre las visiones y experiencias de humanistas, constructivistas, construcciónistas, histórico-culturales, feministas, educación para la complejidad, conectivistas, entre otras, en diálogo con las visiones e identidades propias de nuestra América y de nuestra experiencia en el marco de la filosofía del "Sumak Kawsay" (vida buena) y propendiendo al bien común de la humanidad.
- La Conexión entre Ciencia, Arte y Entretenimiento: que propone una relación dinámica entre el método científico, la sensibilidad, la actitud ética y el bienestar colectivo, como cimientos de la pedagogía universitaria.

La Universidad Central genera ciencia, conocimiento, tecnología, diálogo de saberes, arte y cultura al articular, las tres funciones sustantivas de la universidad: docencia, investigación y vinculación, a la investigación y resolución de los problemas y necesidades del país y sus comunidades.

La propuesta enfatiza la formación de estudiantes con pensamiento crítico, autónomo y creativo, dotándolos de valores como la solidaridad, sororidad y el compromiso con la humanidad y las comunidades, así como el desarrollo de capacidades necesarias para la resolución de problemas.

El Modelo Educativo de la UCE - Crítico, científico y liberador.

Los objetivos estratégicos del Modelo Educativo de la UCE buscan transformar, a la universidad, en un agente de cambio y desarrollo:

- Integración de Funciones Sustantivas.
- Formación de profesionales de calidad y con pensamiento crítico.
- Investigación y docencia para la solución de problemas nacionales.
- Estrecha vinculación con la sociedad.
- Transformación hacia un Modelo Modular.
- Migrar desde el currículo por competencias al currículo por capacidades y resultados del aprendizaje.

Luego de la entrega de esta propuesta, la Universidad Central iniciará una fase de socialización y discusión. La realización de diversas reuniones, por áreas de conocimiento, para dar a conocer, debatir y recoger sugerencias sobre el Modelo, con toda la comunidad universitaria, posibilitará recoger y sistematizar las propuestas y sugerencias del proceso participativo a fin de aprobar e implementar el Modelo.

Este nuevo Modelo Educativo nos conducirá hacia una Universidad transformadora, ética y comprometida, que forma sujetos críticos capaces de construir un país más justo, diverso y digno desde el conocimiento, la inclusión y la acción colectiva

N.S.